

「住む地域によって教育支援格差が生じることはあつてはならない」

# あましんレポート

## 特別号 Vol. 08

# 対談

### 第一弾



同年同期の盟友である熊谷俊人千葉県知事をスペシャルゲストに迎え  
「千葉県から拓く成田新時代！」をテーマにトークセッションを開催！

千葉県知事

# 熊谷 俊人

千葉県議会議員

# 雨宮 しんご

千葉県政での1年間の活動を報告する「雨宮しんご県政報告会」を行いました！



雨宮 熊谷知事、公務お忙しいなか  
成田にお越しいたき本当にありがとうございます。  
どうぞよろしくお願いします。

雨宮 午前中は公務で成田市に入つ  
ていたと伺いました。(5月11日)  
雨宮 はい、実は齊藤国土交通大臣  
に成田にお越しいただき、北千葉道路の成田区間の早期全開通に向けて  
予算面など力強くバックアップして  
いただきたいと要望させていただきました。

雨宮 ありがとうございます。私の  
一般質問でも取り上げましたが北千  
葉道路は長年待ち望まれている道路  
です。知事がこうして現地に足を運  
ばれリーダーシップを發揮していただ  
けるのは大変に心強いです。引き  
続き早期開通に向けてご尽力宜しく  
お願いします。

熊谷 はい。アジアの諸空港は凄ま  
じい勢いで拡充が進んでおり、道  
路・鉄道のアクセス、周辺の産業拠  
点整備などが国家プロジェクトと  
して進められています。成田空港と  
東京都心を最短距離で結ぶ北千葉  
道路は、渋滞緩和はもとより、国際  
競争力の強化や災害時の緊急輸送  
道路の強化に繋がる重要な道路で  
す。引き続き関係者と早期開通を  
国に求めるとともに、国に最大限協  
力していきます。

雨宮 一緒に仕事をさせていただい  
て感じるのは知事のフットワークの  
軽さです。千葉県の政治がこんなに  
も躍動していることを感じ、私も充  
実しています。

そんな熊谷知事は、実は私と同年同  
期、自治体は違いますが当選時期が  
一緒で、全国若手議員の会でもご一  
緒でしたよね。それがその後に  
は千葉市長になられ、今は知事とし  
てご活躍です。市長から知事に就任し

されて大きく視点が変わったことな  
どはございますか。

熊谷 やはり千葉県は広いな、とい  
うのが実感です。千葉市も幕張のよ  
うな地区もあれば、緑区・若葉区の  
ような田園地帯もあるのですが、や  
はり千葉県は埼玉や神奈川よりもは  
るかに広く、成田も含め本当にいろ  
いろな地域があるので、各地域に訪  
れ、地域ごとの政策を考えていくの  
は楽しいですし、やりがいを感じて  
います。

雨宮 共感します。私は学生時代か  
ら千葉の海でサーフィンをしている  
のですが、千葉県に海があるとわ  
かっていながらも、県議会議員にな  
るまでなかなか海洋政策への理解を  
深めることができませんでした。そ  
ういった意味では、あらためて広い  
視野に立つことができ地元成田市を  
俯瞰できるようになったと感じてい  
ます。

雨宮 わたしも俯瞰で見ることはと  
ても大切にしています。千葉県は三  
方を海に囲まれた海洋県でもあります。  
なによりオリンピックで史上初  
めてサーフィンを開催した地域で  
あります。共に「千波県」を盛り上げ  
ていきましょう！

熊谷 千葉県は今、非常に大きな変  
化のタイミングにあります。まず一  
つが、2026年度で全線開通する  
圏央道です。この千葉県の中心、チー  
バくんで置き換えるとちようど背骨  
にある部分を貫く高速道路軸がま  
もなく完成します。

また、この圏央道につながる形で、千  
葉県の各地域を結ぶ道路が作られ  
ています。圏央道の全線開通によって、  
この背骨と肋骨がそれぞれ機能して  
いく、数十年にわたる流れの中、もう  
少しでそのタイミングを迎えるよ  
うしています。

雨宮 圏央道は千葉県のみならず首  
都圏の各都市などを環状につなぐこ  
とから、まさに地方創生を実現する  
上で極めて重要な道路ですよね。

熊谷 はい。そして、もうひとつは  
カーボンニュートラルの流れです。  
日常生活でカーボンニュートラル  
を実感されることはあまりないか  
もしれませんが、千葉県にある京葉  
臨海コンビナート地帯、ここがカーボ  
ンニュートラルに非常に関係が  
あります。

京葉臨海コンビナート地帯には、日本  
製鉄とJFEという日本を代表する  
入っている県というのは、日本中探  
してもこの千葉県だけです。日本の

すべてがこの県には詰まっていると  
言つてもいいでしょう。そのような  
環境なので、日本の政策が、すべてこ  
の千葉県で実行できてしまえるとこ  
ろが魅力的だと感じています。日本  
のよいところを知り、また、日本の課  
題を一番最初に解決する千葉県であ  
りたいと思っています。

雨宮 「日本の課題を一番最初に解  
決する千葉県」素晴らしい政治姿勢  
であり、私も微力を尽くしたいと思  
います。

鉄鋼2社がありますが、これからは、いかに製造過程でCO<sub>2</sub>を出さずに鉄を作っていくか、ということが世界的に求められています。千葉県の製品出荷額の実に半分以上は、この京葉臨海コンビナートで占められており、みなさんの福祉を支えている税収も、このコンビナートから主に生まれています。

ですから、この京葉臨海コンビナートがカーボンニュートラルの時代にどう対応するのか、と云うことが、千葉県の将来にとって非常に重要なになります。**数十年に一度の大きな変化**は、チャンスとも捉えられます。このチャンスを掴むことによって、千葉県の経済や福祉をさらに向上させることができ、大きなタイミングを感じています。

雨宮 環境問題、カーボンニュートラルに取り組まれる企業を、千葉県が積極的に支援していくことが結果として税収増にもつながり県民福祉の向上につながっていくことですね。

熊谷 はい。そこで私は各コンビナートの会社を自ら訪問し、県でカーボンニュートラル推進協議会という団体をつくりました。個社」とて対応するのではなく、県が間に入って、一帯で生き残るための方法をコーディネートしていきます。

雨宮 環境問題、カーボンニュートラルに取り組まれる企業を、千葉県が積極的に支援していくことが結果として税収増にもつながり県民福祉の向上につながっていくことですね。

熊谷 はい。そこで私は各コンビナートの会社を自ら訪問し、県でカーボンニュートラル推進協議会という団体をつくりました。個社」とて対応するのではなく、県が間に入って、一帯で生き残るための方法をコーディネートしていきます。

雨宮 環境問題、カーボンニュートラルに取り組まれる企業を、千葉県が積極的に支援していくことが結果として税収増にもつながり県民福祉の向上につながっていくことですね。

雨宮 続いて教育について。日本は先進国ですが、いじめ、引きこもり、詰め込み教育、学力低下、家庭の貧困による教育格差など様々な問題を抱えています。千葉県教育について力点を置かれているところなどをお聞かせください。

熊谷 そうですね。こんなに教育に予算が大きくなる前にしっかりとケアをしていくことを大切にしています。

雨宮 県立高校では、相談のハードルを下げ、福祉のスタッフとお菓子など食べながら気軽に話せる、そして何気ない会話の中から、必要に応じて支援機関につなげていける、相談カフェのようなモデルも増やしています。

雨宮 こうした取り組みをいくつも重ねながら、不登校対策をしっかりとやっています。

熊谷 そうですね。こんなに教育に予算が大きくなる前にしっかりとケアをしていくことを大切にしています。

雨宮 まさに子どもに寄り添った施策支援だと思います。余談ですが成田市にいた時は、千葉県がどのような想いや考えを持つて教育の充実を図つていくのかがなかなか見えていました。

雨宮 かつたのですが、子育てや子どもたちの教育に、知事が本気で力を入れている姿勢が、予算の割り振りからも伝わっています。

来賓には、熊谷俊人千葉県知事をはじめ、石井準一参議院議員、臼井正一参議院議員、富田茂之前衆議院議員、先輩同僚県議会議員、成田市議会議員の先生方、県内若手議員の仲間たちから励みをいただきました！



また、温室効果ガス削減目標では、2030年度において、2013年度から46%削減すると宣言しています。それに先んじた知事の取り組みを私は支援します。

まさに今千葉県が取り組んでいる道路交通インフラ、そして環境政策、カーボンニュートラルへの取り組みについて伺いました。ありがとうございます。これから、この京葉臨海コンビナートがカーボンニュートラルの時代にどう対応するのか、と云うことが、千葉県の将来にとって非常に重要なになります。

雨宮 はい。オンライン教育は非常に行政から距離のあったフリースクールに對して金銭的な部分、人的な部分を含め、どのように支援していくかを議論しています。

また、不登校を生み出さない仕組みとして、スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーの増員など、問

題が大きくなる前にしっかりとケアをしていくことを大切にしています。

雨宮 県議会において不登校を支援する条例を制定していただきましたが、県としても不登校対策には特に力を入れています。今まで少し県教育行政から距離のあったフリースクールに對して金銭的な部分、人的な部分を含め、どのように支援していくかを議論しています。

また、不登校を生み出さない仕組みとして、スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーの増員など、問

題が大きくなる前にしっかりとケアをしていくことを大切にしています。

雨宮 まさに子どもに寄り添った施策支援だと思います。余談ですが成田市にいた時は、千葉県がどのような想いや考えを持つて教育の充実を図ついくのかがなかなか見えていました。

雨宮 かつたのですが、子育てや子どもたちの教育に、知事が本気で力を入れている姿勢が、予算の割り振りからも伝わっています。

熊谷 そうですね。こんなに教育に予算が大きくなる前にしっかりとケアをしていくことを大切にしています。

雨宮 県立高校では、相談のハードルを下げ、福祉のスタッフとお菓子など食べながら気軽に話せる、そして何気ない会話の中から、必要に応じて支援機関につなげていける、相談カフェのようなモデルも増やしています。

雨宮 こうした取り組みをいくつも重ねながら、不登校対策をしっかりとやっています。

熊谷 そうですね。こんなに教育に予算が大きくなる前にしっかりとケアをしていくことを大切にしています。

雨宮 まさに子どもに寄り添った施策支援だと思います。余談ですが成田市にいた時は、千葉県がどのような想いや考えを持つて教育の充実を図ついくのかがなかなか見えていました。

雨宮 かつたのですが、子育てや子どもたちの教育に、知事が本気で力を入れている姿勢が、予算の割り振りからも伝わっています。

対談第二弾は次号へ！



## プロフィール

- 45歳・2児の父・犬2匹
- 2023年千葉県議会議員
- 成田市議選4期連続トップ当選
- 第41代成田市議会議長
- 明治大学公共政策大学院修了(修士)
- 日本サーフィン連盟公認インストラクター
- 商工労働常任委員会 委員
- 印旛沼水質保全協議会 顧問
- 千葉県資源エネルギー問題懇親会
- 千葉県議会観光立県推進議員連盟
- 千葉県議会動物愛護議員連盟
- 千葉県議会首都圏中央連絡自動車道推進議員連盟



LINE 公式アカウント  
友達募集中です！

公式ホームページは[こちら](http://ama-shin.net)